

señorial, selecta y esmerada, y otras varias vías más, de condiciones excelentes, por su reciente formación.

La ciudad vieja apiña sus pintoresco y vetusto caserío, en la intrincada red de sus calles estrechas y sombrías, trepando monte arriba por la áspera vertiente de la loma que corona el castillo de San Sebastián. De aquel hacinamiento de viviendas, de aquel inarmónico conjunto de escalonadas techumbres, descuellan airozas las torrecillas gemelas de la antigua parroquia de Santa María.

A lo largo de la vía, encuéntrase en el ensanche el paseo del Arenal, dilatado y anchuroso, digno de mejor ornamentación arquitectónica que la que actualmente ostenta y limitado por hermosos diques; más adelante, en dirección al Océano, el magnífico muelle de hierro del Comercio, avanzando 72 metros en el mar y dotado con doble vía de carriles y cuatro potentes grúas; después el edificio de la Aduana, junto al muelle de pasajeros y frente a la avenida espléndida donde se yergue el monumento erigido para perpetuar la memoria del ilustre hombre de Estado y distinguido filántropo, Marqués del Pazo de la Merced, que tan señalada protección y tantas importantísimas obras concediera a Vigo; más allá, la típica pescadería exponiendo la pródiga fauna marina y ofreciendo el espectáculo curioso de la venta entre pregones encomiásticos, chanzonetas y risas, enconadas competencias, humorísticos chistes y alardes ingeniosos de gracia y picardía; por último, terminan los muelles vigueses en el puerto antiguo, en la típica barriada de la Ribera, en la que se hacían como incrustadas las pintorescas colmenas humanas de la gente de mar ante la dársena de Berbéis, punto de arranque y de arribo para los barcos pesqueros en su penosa faena cotidiana.

Como contraste de la sucia barriada popular, muestra Vigo con orgullo, en el centro de su parte moderna, el selecto paseo de la Alameda, exornado con frondosas umbrías y floridos parterres en los que destaca la estatua del inmortal almirante don Casto Méndez Núñez, el héroe del Callao, que hizo estremecer las fajañas de la patria con su célebre frase, elocuente expresión de un alma nobilísima, de una intachable honorabilidad y de un corazón denodado: «La Reina, el gobierno, el país y yo, preferimos tener honra sin barcos a barcos sin honra.»

Laureano LOTERO FERNÁNDEZ, Carballino (Orense), Septiembre, 1910.

En Lastras de Cuéllar

Las fiestas de la Natividad

En este pueblo, se han verificado en los días 8 y 9 del actual, las fiestas en honor de la Natividad de la Virgen.

El día 8 se cantó una solemne misa en la iglesia parroquial de la localidad.

Dirigió la palabra el virtuoso cura párroco de Fuente el Olmo de Fuentidueña, el cual trazó a grandes rasgos las virtudes y gracias de la Santísima Virgen, é hizo estimadas reflexiones a los padres de familia, para que eduquen a sus hijos en los sanos principios de la religión cristiana.

Otra función religiosa se celebró el día 9, cantándose también misa con un oficio a las benditas almas del purgatorio.

Por tarde y noche se formaron animados bailes de tamboril y dulzaina, disparándose buen número de voladores.

Las principales calles del pueblo ostentaban vistosas iluminaciones.

El último día de las fiestas tuvo lugar el remate en pública subasta del edificio destinado a es-

cuels y salón del Ayuntamiento, que de nueva planta ha de construirse.

Las referidas fiestas han transcurrido sin registrarse incidente alguno desagradable.

Corresponsal.

EL ACTO DE HOY

Inauguración del Ropero

A la hora en que cerramos nuestra edición, comienzan a afluir a la Diputación provincial las autoridades y comisiones invitadas al solemne acto de la inauguración del Ropero Santa Victoria.

Los alrededores del Palacio provincial están invadidos por el pueblo, que presenciará la llegada de invitados y espera la de su alteza la Infanta para aclamarla.

A esperar a la augusta dama, que a estas horas—cuatro de la tarde—debe llegar de San Ildefonso, han salido hasta el Espolón, en coche, los señores Gobernador civil y Alcalde de la ciudad, no habiéndolo hecho las demás autoridades y comisiones por expreso deseo de S. A.

Ha quedado terminada la instalación de prendas del Ropero, en el salón de quintas.

La exposición resulta vistosa y dispuesta con gusto, y de ella informaremos detalladamente a nuestros abonados.

Después de la inauguración, la Infanta, con las autoridades y comisiones que asisten al acto, visitará la Catedral, las Siervas de María y el convento de Concepcionistas, regresando a continuación, a La Granja.

EN PROVINCIAS

FINAL TRAGICO

Bilbao, 14.—Dos individuos, después de haber hecho consumo de alguna importancia en la cervicería del barrio de Olaveaga, esquivaron el pago de la cuenta y trataron de huir.

La camarera que les sirvió salió persiguiendo a los tramposos; pero en aquel momento, y al cruzar la vía de Portugalete, allí próxima, fué alcanzada por un tren, que la despedazó horriblemente.

La infeliz, víctima de un engaño primero, y de la fatalidad después, era una agraciada muchacha de 25 años, llamada Cándida Alvarez.

La novena de la Fuencisla

Pasado mañana, sábado, dará comienzo, en el Santuario de Nuestra Señora de la Fuencisla, una solemne novena que la cofradía del mismo título dedica a la Excelenta Patrona de Segovia.

Todas las tardes, a las cuatro y media, se expondrá el Santísimo y se rezará el Rosario a continuación del ejercicio de novena, a la que seguirá el sermón, gozos y reserva, terminándose con salve cantada, repetida por el pueblo.

Los sermones de los nueve días de novena estarán, respectivamente, a cargo de los siguientes oradores: don Pablo Rojo, oficial de secretaría del Obispado; don Luis Martín, coadjutor; don Francisco

Sastre y don Lucas Guerrero, beneficiados; don Pablo de Pablos, capellán de los Establecimientos provinciales de Beneficencia; don Fructuoso Nieto, maestro de ceremonias; don Arminio Esteban, coadjutor de Santa Eulalia; don Luis Plaza, beneficiado, y don Leopoldo González, capellán del Regimiento de Sitio.

El domingo, 25, último día de novena, se celebrará la fiesta principal.

A las diez y media de la mañana habrá misa solemne, oficiando de pontifical el Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis, con sermón, a cargo de don Demetrio Láinez, director de los Establecimientos de Beneficencia.

Por la tarde, el ejercicio de los demás días de novena.

El lunes 26, a las 8 de su mañana, se dirá misa de difuntos, en sufragio de los cofrades fallecidos.

El Prelado de la Diócesis se ha dignado conceder 50 días de indulgencia, a los fieles que, con la debida preparación, asistan a cualquiera de estos solemnes cultos.

En el Seminario Conciliar

LA INAUGURACIÓN DEL CURSO

Esta mañana, a las diez, ha tenido lugar en el Seminario la inauguración del curso de 1910 a 1911.

Al acto, que se ha celebrado en la iglesia de aquel centro docente, han asistido el Prelado de la Diócesis don Julián Miranda y Bistuer; el Gobernador militar señor Vilal; el Director del Instituto general y Técnico y diputado provincial, señor La Calle; el médico de aquel establecimiento señor Herrero, el Marqués del Arco, el teniente de la Guardia civil señor Domingo, comisiones de los centros eclesiásticos y gran número de fieles.

La inauguración del curso dió principio con una solemne misa, en la que ofició el canónigo don Eugenio de la Orden Chaves.

El discurso inaugural estuvo a cargo del profesor de Latín de aquel Centro, Licenciado don Víctor Martínez, que estuvo muy elocuente.

Después se dió lectura de las becas, pensiones y demás gracias concedidas a los seminaristas.

Nuestro ilustre Prelado, con su hermosa fraseología y elocuencia, dirigió su autorizada palabra a los seminaristas, tratando de las actuales circunstancias porque atraviesa la iglesia, con respecto al proyecto de reformas de las órdenes religiosas.

También recomendó a los seminaristas meditaran bien acerca de la carrera que piensan abarcar, pues si su conciencia los dicta seguir por diverso camino del empezado, es preferible retrocedan ahora que aun hay tiempo, que no después en que por desgracia ya sería tarde.

El señor Miranda al final de su hermoso discurso recibió muchas felicitaciones de todos los asistentes.

Tan solemne fiesta terminó cerca de las once de la mañana.

EL CÓLERA

Barco sospechoso

Almería 14.—Ha fondeado fuera del puerto el vapor francés «Antoine».

Dos días antes de salir de Aguilas, donde cargó mineral de hierro, se presentaron a bordo dos casos de enfermedad sospechosa.

Se sabe por los funcionarios de Sanidad en Aguilas que los visitantes é indicaron la conveniencia de que cambiase las cargas que había tomado en Dakas.

Los convalecientes y enfermos marcharon a Inglaterra en otro barco, pero en alta mar se repitieron los casos, hasta el número 12. Uno de los atacados era el maquinista.

Frente a Almería vino a pedir auxilio. La noticia ha causado alarma.

La Sanidad marítima y una comisión de médicos han comprobado que los enfermos padecen infección intestinal.

DE SOCIEDAD

Fiesta onomástica

Mañana celebra la fiesta de sus días la distinguida esposa del concejal de este Ayuntamiento y conocido médico, don Julián Grimau. Felicidades.

Un accidente

Ayer, jugando una hija del médico señor Plaza en un mirador del Hospital militar, cayó sobre una de las huertas del Paseo Nuevo.

A pesar de la altura, la niña no sufrió daño alguno.

Lo celebramos.

Entierro

Ayer, a las cinco y media de la tarde, fueron conducidos a su última morada, los restos de la virtuosa señora doña Rufina Nogueira Alonso, madre política del ilustrado capitular de esta S. I. C.; don Eugenio Sanz.

En la presidencia del duelo figuraban un sobrino de la finada y varios compañeros de don Eugenio Sanz.

Reiteramos a éste y a su familia, nuestro más sentido pésame.

ASOCIACIÓN DE AGRICULTORES DE LA

Ribera del Duero

Quinta asamblea. Primera sesión

Se celebró en Aranda de Duero, el día 13 del corriente, presidiendo el ministro de Marina, acompañado del Presidente de la Asociación don Juan de la Torre Minguéz, alcalde de Aranda, Gobernador civil de Burgos, director de «La Voz de Peñafiel», don Angel Barroso, y don Antonio Fernández de Velasco, secretario de la Asamblea.

Asisten los diputados a Cortes por Aranda, Roa, Sales de los Infantes y Riaza, los diputados provinciales por Burgos señores Merino y de la Fuente, Dorado y Berdugo, importantes agricultores de la región y comisiones de los pueblos de los partidos de Aranda, Roa, Peñafiel y Cuéllar.

La prensa estaba representada por don Antonio Fernández de Velasco, por «El Mundo»; don Rafael de las Heras, por «Diario Regional»; don Enrique de la Villa, por «La Voz de Peñafiel» y «El Porvenir», y don Pedro Sainz López, por «El Adelantado de Segovia».

Se abre la sesión, y el señor Torre Minguéz hace la presentación del señor Arias de Miranda, encomiando la labor realizada desde que se constituyó la Asociación, saludando a los asambleístas y terminando su elocuente discurso con vivas a don Diego, a la Región y a España, entre nutridos aplausos.

El alcalde de Aranda saluda al ministro y a los asambleístas, a los que ofrece cariñosa hospitalidad, en nombre del pueblo que representa.

Don Angel Barroso hace la historia de la Asociación y de la labor realizada por el periódico que dirige, demostrando los inmensos beneficios obtenidos por la región.

Don Nicolás Rodríguez Sanz habló elocuentemente de los pantanos de la Cuerda, Casuar y Vencias, y la inmensa zona que podría regarse con la construcción de ellos.

Don Antonio Fernández de Velasco da cuenta de las diferentes Asambleas agrícolas en que representó a esta Asociación; elogia la labor del ministro y el interés que ha demostrado por los asuntos que a su región se refieren.

Don Enrique de la Villa da lectura a telegramas del presidente del Consejo de ministros y del ministro de Fomento y adhesiones del ex diputado a Cortes don Eustaquio de la Torre Minguéz; de los di-

putados provinciales Burgoa y Recio, de Valladolid, y Cano de Rueda, de Segovia; del director del Instituto de Burgos; de importantes agricultores de la región y de numerosos pueblos de los partidos de Aranda, Roa, Peñafiel y Cuéllar.

El ministro de Marina, emocionadísimo, se felicitó del hermoso acto que se celebra, prometiendo hacer cuanto pueda por las aspiraciones de los asambleístas, agradeciendo las muestras de consideración recibidas.

El Gobernador de Burgos saluda a los asambleístas ofreciendo volver a las sesiones que celebren cuando deje el cargo.

El señor Arias de Miranda propone dirigir telegramas de salutación al presidente del Consejo de ministros y a S. M. el Rey.

Todos los oradores fueron felicitadísimos.

Corresponsal.

Las huelgas

Las noticias oficiales recibidas ayer comunicaban que en las minas de Vizcaya la animación era mayor que en los días anteriores.

Los informes particulares distan bastante de estos optimismos pues dan cuenta de numerosas coacciones realizadas por los huelguistas, llegando a lograr detener un tren de obreros que se encaminaban al trabajo.

En la Orconera y en alguna otra Sociedad minera, se han iniciado gestiones para reanudar los trabajos. Se trata de que esto se lleve a efecto hoy.

Por la tarde, el subsecretario de la Gobernación facilitó noticias algo más favorables de Bilbao.

Respecto de la huelga de metalúrgicos de Barcelona, las impresiones no son del todo satisfactorias, aun cuando se duda del buen éxito de las gestiones que vienen practicándose para extender el paro a otros oficios.

Bibliografía

EL OBRERO EN ESPAÑA, notas para su historia política y social, por D. PRÁXEDES ZANCADA; prólogo de D. JOSÉ CANALEJAS.

Hoy que todos los elementos sociales tanto se preocupan del presente y del porvenir del obrero, la reaparición de este importante libro—del cual la casa Maucci acaba de hacer una segunda edición—constituye una importante nota de actualidad que no debe pasar inadvertida.

Cuando «El obrero en España» vió la luz pública por primera vez, mereció el aplauso unánime de los políticos, la crítica y el público en general, y hoy que el problema obrero está sobre el tapete en todos los países del mundo, creemos que este libro ha de consultarse con curiosidad y provecho, dada la valía del autor y el alto puesto que ocupa el prologuista, cuya privilegiada mentalidad se refleja en todos sus escritos.

Un tomo de 238 páginas, una peseta en todas las librerías.

Periódicos oficiales

Boletín de la provincia

El de ayer contiene entre otras disposiciones:

—Circular del Gobierno civil ordenando a los Ayuntamientos manifesten si han cumplido la Real orden que obliga a establecer desinfectores.

—Nombramientos de maestros.

—Extractos de los acuerdos tomados por la Comisión provincial en las sesiones de los días 2 y 8 de Agosto.

—Circular de la Administración de Hacienda sobre formación del padrón de cédulas personales.

—Dos circulares de la Jefatura provincial de Fomento sobre enfermedad de los ganados.

—Vacante de Juez municipal de Miguel Ibáñez.

—Orden de pago a las nodrizas de esta provincia que tengan a su cuidado expósitos de la Inclusa de Madrid.

Boletín oficial de ventas

Día 12

Se anuncian a subasta para el día 3 de Octubre próximo, en el Juzgado de primera instancia de Segovia y en el de Cuéllar, las fincas siguientes, enclavadas en término de Fuentesauco:

Una tierra de tercera calidad, tasada en venta en 30 pesetas; otra, en 13 idem; otra en 25 idem; otra en 18 idem; otra en la misma cantidad que la anterior; una viña, en 12 pesetas; una tierra, en 14 idem; otra en 28 idem; otra, en 13 idem; otra en 20 idem; otra, en 20 idem; otra en 14 idem; y otra en 18 idem.

Las trece fincas que anteceden constitu-

en ella una muestra de interés por el joven, y un alma siempre abierta a nobles y elevados sentimientos, dejé arrastrar por un acceso de ternura hacia su madre y estrechándola en sus brazos, le dijo con el abandono de la confianza:

—¡Ay, madre mía! ¡Es muy desgraciado! Ya lo sospechaba yo, pero hoy he adquirido la más dolorosa sorpresa.

—¿Quién te lo ha dicho?

Sidonia por toda respuesta, llevó una de sus manos al corazón que latía con violencia.

—Pero, en fin, alguna prueba tendrás. ¿En qué te fundas?

He pasado una gran parte del día a su lado, en la habitación de mi abuelo; y aunque, como de costumbre, ha querido disimular sus males, he comprendido perfectamente que su corazón es presa de uno de esos dolores incurables... Ama, no tengo ya duda, y por una razón que ignoro sufro y sufro mucho.

—¿Y tú le compadece!

—¿Quién puede compadecerle mejor que yo?

Sidonia pronunció estas palabras con tal sencillez, que un grito de admiración se escapó del seno de Mme. de Morainville, que no se explicaba aquellos sentimientos. Reponiéndose no obstante, de su sorpresa, dijo con dulzura:

—Es muy digna de elogio tu conducta; pero

me perdonarás si no me asocio a tu sublime abnegación... No deseo ningún mal a tu primo; pero no soy bastante buena para tomar parte en sus pesares de amor. Con mis penas tengo carga suficiente.

Permanecieron abrazadas largo rato, cambiando algunas frases vagas de consuelo, encontrándolo una y otra en haberse comprendido un momento, en haberse comunicado mutuamente, sus almas con expansión.

—Sidonia fué la primera que reanudó el diálogo en estos términos:

—Ahora comprendereis, madre mía, que Gabriel no podía amarme más que como a una hermana, puesto que su corazón siente por otra otro afecto más apasionado. Si ese afecto que debiera hacerle feliz le hace desgraciado imitad a vuestra hija y compadecedle.

—¡Ah! ¿Qué me pides? mi corazón estuvo dispuesto a quererle; creo que me hubiera sido tan querido como tú... ¡Dios lo sabe! si te hubiera otorgado ese amor que sostienes otorga a otra; pero ahora que miro más imposible que nunca tu ventura, ahora que miro perdida, y perdida por él tu felicidad, ¿quieres aún...?

—¡Oh! no, no quiero nada y os pido perdón si por un momento no he sido dueña de mí para ocultaros la impresión dolorosa que hoy ha reci-

yen un solo lote y se halla tasado para la subasta en 133'75 pesetas.
—El mismo día se subastará otro lote de fincas rústicas, enclavadas también en Fuentesauco, cuya tasación en conjunto, es de 148'81 céntimos.

SUETOS

La becerrada del lunes

Contestando á cuantos nos piden ejemplares de nuestro número del martes, en el que se publicaba la reseña que de la becerrada de los comerciantes hizo Pepe Rodao, hemos de manifestarles—agradeciendo, en nombre de nuestro compañero, las felicitaciones que por aquel trabajo se le han dirigido—que el expresado número se agotó á las dos horas de puesto á la venta y que entre algunos comerciantes ha surgido la idea de publicar dicha reseña, ilustrándola con los retratos de las bellísimas presidentas, de las cuadrillas y de las comisiones organizadoras de la becerrada.
Constituirá esta publicación un gratísimo recuerdo de tan agradable fiesta.

Sin sesión

Ayer, por no reunirse número suficiente de señores ediles, no celebró sesión el Ayuntamiento.

Esta tendrá lugar mañana viernes en segunda citación, á la hora acostumbrada.

Justas reclamaciones

Varios vecinos de la calle de la Asunción nos ruegan exponamos al Ayuntamiento la necesidad de que se prolongue el adquinado de la expresada calle hasta el Puente del Verdugo, trayecto que comprende unos setenta metros escasamente.

Dicho paso se hace intransitable durante el invierno y, con muy poco gasto, pueden quedar complacidos, en sus justas reclamaciones, los vecinos de referencia.

Así lo esperamos del Municipio segoviano, al que trasladamos gustosos este ruego, en la seguridad de que no ha de ser desatendido.

Se encuentra enfermo de algún cuidado nuestro estimado amigo don Juan Nadas, que durante tantos años estuvo al frente de la posada de la Paloma.

Hoy le ha sido administrado el Santo Viático.

Deseamos el alivio del enfermo.

Mañana viernes, á las nueve de la mañana, se celebrará en la iglesia de San Millán la misa de privilegio por el alma de la señorita María Martín Arranz.

Becerrada que se suspende

Tenemos entendido que, á causa de algunas dificultades surgidas á última hora, ya no se celebrará la becerrada que proyectaban dar los alumnos de la Academia de Artillería en uno de los últimos días de este mes, y que figuraba entre los festejos que organizan para conmemorar el solemne acto de la jura de banderas.

Un escándalo

Ayer, en el fiato del Mercado, se desarrolló un pequeño incidente.

Un sujeto llamado Zacarías López, intentaba pasar, sin pagar los derechos de puertas, cierta cantidad de carbón.

En el suceso intervino la benemérita, la cual obligó al matutero á dejar en depósito el carbón hasta que abone los derechos de consumos.

Pianos y Harmoniums

«Pianos Phrynis Player» último invento mecánico para tocar piezas de todo género por cualquier persona que no sepa una sola nota musical. 2500
Venta de pianos y Harmoniums. Alquiler mensual desde. 15
Relojes más baratos que fábrica.

Dámaso Barrio.—Plaza Mayor, 8

Un herido

Anoche transitaba por la calle de Isabel la Católica el dependiente de la Droguería de don Andrés Hernanz, cuando sufrió un empujón de un transeunte que le hizo caer á tierra.

En la caída se produjo una herida de tres centímetros de longitud en la región parietal izquierda, de la que fué curado en la casa de socorro.

Después de asistido pasó á su domicilio, calle de Juan Bravo, número 15.

Error de ajuste

En la reseña que ayer hacíamos de la verbena celebrada frente al cuartel del Regimiento de Sitio, aparecieron errores de

ajuste que el buen gusto de nuestros lectores salvaría.

Bajo el título de «La iluminación» debieron figurar el segundo y tercer párrafos del preámbulo, que holgaban en éste, y después del título «El desfile» se omitió otro que decía «Elogios al regimiento».

Estas alteraciones y omisiones hacían aparecer un tanto laberíntica dicha reseña.

Justicia municipal

Por la Sala de Gobierno de la Audiencia Territorial de Madrid, se anuncia á provisión el cargo de Juez municipal de Miguel Ibáñez, vacante en la actualidad.

Los aspirantes á desempeñarle pueden presentar sus instancias y documentos en la Secretaría de dicha Sala de Gobierno, en término de quince días.

Está siendo muy visitada la liquidación de cerámica que en la calle Reoyo, número 5, ha abierto nuestro querido amigo, el ilustrado catedrático de la Universidad de Sevilla, señor Gila.

Hay lindísimos objetos de adorno, que se venden á precios baratísimos y que pueden constituir un recuerdo gratísimo de una notable y artística industria, que desgraciadamente desaparece de Segovia, por ausencia del señor Gila.

Su alteza real la Infanta doña Isabel, que tenía el propósito de asistir á las fiestas de Turégano, no pudo verificarlo con motivo de su reciente viaje á Vich, y ha prometido al ayuntamiento del referido pueblo concurrir á las fiestas del año próximo, dando así un nuevo testimonio de su afecto á aquel vecindario.

Infección en el ganado

Por la Jefatura provincial de Fomento, se ha dictado providencia, levantando, á propuesta del Inspector provincial de Higiene pecuaria, el estado de infección para las reses lanaras de Migueláñez.

Al turista amante del Arte

Precioso álbum «Homenaje á Daoiz y Velarde», con magníficos grabados del monumento y vistas del Alcázar, precio 1'50.—Tarjetas postales detalladísimas del monumento á Daoiz y Velarde, á 0'10.
Primorosa obra «Segovia», guía completa del arte de esta artística ciudad, con multitud de grabados, 7'50.

De venta, en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín, Juan Bravo, 44.

Los padrones de cédulas

En breve comenzarán á distribuirse, entre el vecindario, los padrones de cédulas personales para el próximo año de 1911.

Pago á las nodrizas

Por la Junta de Damas de Honor y Mérito, encargada del pago á las nodrizas externas de la inclusa de Madrid, se ha señalado el día 27 del actual para el abono de los salarios devengados durante los meses de Abril á Agosto del año actual, ambos inclusive, á las de esta provincia, que hayan tenido ó tengan á su cargo la lactancia de expósitos de aquella Inclusa.

La filoxera en Fuentidueña

Se ha comprobado la aparición de la filoxera en los viñedos de los pueblos de la comunidad de Fuentidueña, recomendándose á todos los labradores el menor contacto y tráfico agrícola posible con los términos atacados de dicha enfermedad, á fin de evitar su fácil propagación á otras comarcas de la provincia.

ALCAÑCE de MADRID

(POR TELÉFONO) 4'30 tarde.

Ministro enfermo

El ministro de la Gobernación se ha visto obligado á guardar cama, á causa del catarro grippal que viene sufriendo hace unos días y que hoy le produce algo de fiebre.

Los médicos confían que mañana ó pasado se encontrará en condiciones de dedicarse á sus habituales tareas.

Rumores desmentidos

Hoy ha despachado el señor Canalejas largamente con el Rey.

Al salir de Palacio, hablando con los periodistas, se lamentó de que se

inventen con frecuencia infundios solo con el propósito de combatirle.

Desmintió en absoluto el rumor de que se envíen tropas á Barcelona, y dijo también que ni se había reunido la junta de defensa nacional, ni había motivo alguno para que se reuniera.

Reunión de las Cortes

Ha confirmado el señor Canalejas que las Cortes serán convocadas en la semana próxima, con doce ó catorce días de anticipación á la fecha de apertura.

Congreso de la poesía

El Rey asistirá al Congreso de la poesía, que se celebrará en Valencia en el próximo Octubre.

La fecha de inauguración de ese Congreso no se ha fijado aún.

Han designado representantes todos los Ayuntamientos de las capitales de provincia, entre ellos los de Madrid, Barcelona, Zaragoza y Murcia.

Senadores y diputados de Vizcaya

Han llegado esta mañana todos los senadores y diputados á Cortes por Vizcaya.

No han podido conferenciar con el ministro de la Gobernación, á causa de la indisposición que le retiene en cama.

Esta tarde conferenciarán con el Presidente del Consejo de ministros.

Los altos nombramientos

El Rey ha firmado los siguientes altos nombramientos:

El de gobernador de Madrid, á favor de don Luis Canalejas; id. de Baleares y Cáceres, á los señores don Agustín Laserna y don Alfredo García Bernardos, respectivamente; presidente del Tribunal de Cuentas del Reino, al señor Requejo y director de lo Contencioso, al señor Garnica.

También ha firmado el monarca varios mandos militares.

El general López Domínguez

El ilustre general López Domínguez, continúa mejorando de su enfermedad.

Los médicos abrigan esperanzas de que desaparezca el peligro.

Apertura de los tribunales

La memoria del fiscal.—Reformas en las leyes criminales y civiles.

Con la solemnidad acostumbrada, se ha verificado hoy la apertura de los tribunales de justicia.

Leyóse la memoria del fiscal.

El señor Vallarino pronunció un elocuente discurso, exponiendo las reformas que se van á introducir en la justicia.

Estas son las siguientes en lo tocante á lo criminal:

Abolición de la pena de muerte; humanización de las penas; reducción de los rigores de las penas que se impongan á los ancianos; indultos para los que cumplan 74 años; supresión de la calificación de la cadena perpetua.

En lo civil, también se introducirán las reformas que á continuación se expresan:

Otorgación de mayores derechos á las mujeres casadas; sobre hijos legítimos y naturales; simplificación de los procedimientos, abaratando la administración de la justicia, hasta que el erario permita se administre gratuitamente, castigos severos para los delitos de lesa patria y reforma orgánica de la ley.

Las huelgas

El capitán general de Vizcaya ha participado que siguen entrando los operarios mineros á trabajar, notándose gran normalidad en la vida obrera,

Algunos mineros fueron á las minas de Ortuera y Arboleda para ejercer coacciones; pero los disolvió la benemérita y fuerzas del ejército.

Han sido detenidos seis, uno de los cuales es de antecedentes levantiscos.

En Barcelona la huelga de metalúrgicos continúa en igual estado.

BOLSA

COTIZACIÓN DE AYER

Interior.....	00'00
Amortizable al 5 por 100.....	101'05
Acciones del Banco.....	448'00
Acciones de Tabacos.....	349'00

CAMBIOS

París á la vista.....	7'10
Londres á la vista.....	27'01

CORRESPONSAL

Se vende

una sillería, con cuatro juegos de cortinones y un oratorio completo.

También se vende una imprenta completa, con tres prensas de imprimir y una guillotina.

Horas de nueve á doce y de tres á cinco.

Razón, Daoiz, 14.

Pérdida

Se ruega á la persona que haya encontrado un cuadernito pequeño con pasta de hule, conteniendo notas sobre disposiciones relativas á legislación de Obras públicas, que sólo tienen utilidad para su dueño, lo devuelva en la Botica de don Miguel Llovet, Escuderos, 4, donde se la gratificará.

ANUNCIO

Por defunción de don Juan Sanz, se

venden en Turégano, un carro de yugo y otro de varas, éste con cuatro machos en ganchados. Además, se enajenan veinte corambres usadas, para vino.

Para tratar, con don Francisco Sanz, en dicho pueblo.

El Pedal Club



ALQUILER DE BICICLETAS DE Burgos y González

Los dueños de este acreditado establecimiento, han montado un nuevo servicio que nadie se ha atrevido á poner, para hacer encargos á La Granja y pueblos cercanos á precios módicos, en beneficio del público.

Bicicletas á domicilio; alquiler de 6 de la mañana, á 10 de la noche y de 10 de la noche, á 6 de la mañana. Precios módicos...

Tenemos el honor de poner en conocimiento de la sección ciclista y alumnos de la Academia de Artillería, que esta casa se encarga de la limpieza, arreglo y compostura de las bicicletas de los mismos, á precios módicos y servicio con prontitud y esmero, así como también de toda clase de la venta de accesorios. También se han puesto á la venta para los mismos señores el manillar número 11 recto, que es el reglamentario.

Las señas, ya las sabeis y si no, preguntad por ellas, que todo Segovia sabe donde está la casa de bicicletas de Burgos y González.

No hay quien pueda competir con ellos.

Pídase **Sal Vichy-Etat**, para bebidas, **Comprimidos Vichy-Etat** efervescentes, y **Pastillas Vichy-Etat**, en sus envases de origen, Rehúse toda imitación.

Gimnasio municipal y particular

Plaza de San Martín, número 3

Queda abierto el abono para las clases de esgrima y gimnasia higiénica á ortopédica, bajo la dirección de

Don José María Martínez

Honorarios

Por abono de diez meses, á la clase de gimnasia higiénica, 5 pesetas al mes.

Fuera de abono, 7'50 pesetas.

Por abono durante igual tiempo á la clase de esgrima y gimnasia, 10 pesetas mensuales, y 15 pesetas para los no abonados.

INTERESANTE A SEGOVIA Y SU PROVINCIA

«LA FLOR EN VINOS»

Acreditado almacén de Tomás González

Juan Bravo, 35 y Muerte y Vida, 19, Sucursal del mismo

SEGOVIA

Precios de los ricos vinos que se expenden en ambos Establecimientos, únicos en su clase en la capital como ya los conoce el público

Vino fino de mesa, clase 1.ª, 4 pesetas 75 céntimos los 16 litros 30 céntimos litro.

Vino blanco superior, tipo dorado, 5 pesetas los 16 litros 35 céntimos litro.

Estos vinos pueden ser examinados por el público donde tenga por conveniente y quedará convencidos de que son naturales de uva.

En dichos establecimientos no hay vino de 2.ª y 3.ª, como tampoco de los llama los vinos comunes; existe una sola clase y un solo precio.

No confundirse con otras casas que quieren imitar á estas en clase y en precios, pues probando aquellos vinos y los de estos dos establecimientos se comprobará la verdad de este anuncio.

Con este fin, y para mayor garantía el dueño de **La Flor en vinos** facilitará muestras gratuitas á quien las solicite, tanto para la capital, como para los pueblos de la provincia, á fin de que una vez probadas quede el público convencido. Ventas al por mayor y menor para dentro y fuera de la capital.

Servicio á domicilio.—Se facilitan envases

«La Flor en vinos», única en su clase en Segovia

Juan Bravo, 35 y Muerte y Vida, 19

(FRENTE AL ESTANCO)

Imprenta

Tarjetas, circulares, prospectos, esuelas, recordatorios, carteles, etc., con prontitud, economía y esmero.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Publicidad

La más eficaz y ventajosa para el Comercio y la Industria, por la importante circulación de este periódico.

Montes, Fotógrafo. Infanta Isabel, 15 Ver la EXPOBICIÓN de retratos en el portal de la casa.

MATIAS GUTIERREZ

CONSTRUCTOR Y MONTADOR DE MOLINOS Calle de Santo Domingo, 42.-Segovia

Se montan toda clase de molinos, movidos por agua, vapor, caballerías y electricidad para todas las industrias. Especialidad en fábricas de harinas y molinos movidos por piedras.

Turbinas de todos sistemas y para todas las industrias, rodetones de hierro, limpias belgas, cedazos y todos cuantos artefactos sean necesarios para esta clase de obras. Piedras francesas de la Ferte y Dordña de las mejores clases y marcas.

Precios económicos y consultas gratis.

1910 ANO XXXII ANUARIO DEL COMERCIO DE LA INDUSTRIA, DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACION DE ESPAÑA

CONTIENE: Datos Estadísticos, Geográficos, Históricos, Descriptivos, Monumentos, Vías de comunicación, etc. ESPAÑA AMÉRICA

PRECIO 25 Ptas



Después de dos concursos entre las mejores fábricas de relojes, el Gobierno italiano dió la preferencia al ZENITH, habiendo adquirido en el espacio de dos años, 8.000 relojes ZENITH para

los ferrocarriles.

Los espléndidos resultados obtenidos por el reloj ZENITH en los últimos concursos del observatorio Astronómico de Neuchatel (Suiza), lo colocan á la cabeza de las primeras marcas conocidas.

De venta en las principales relojerías

EL JARABE FENICADO DE VIAL combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Gripe, Neumonia, etc.

SOMBRERERIA Y ZAPATERIA DE CLAUDIO MORENO

Plaza del Corpus, 10 Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios.

EFFECTOS PARA MILITARES Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico. Todo á precios muy convenientes

Camisería fina, Mercería, Paquetería y Juguetes

En este acreditado establecimiento se han recibido muchas y muy bonitas sombrillas de señora y niñas desde 3 pesetas una; abanicos de todas clases y precios.

Parasoles de caballeros de todas clases y sistemas. Guantes de piel y punto para señoras, caballeros y niños; en los de piel, los hay especiales para montar y guiar. En camisas para caballero, hay un gran surtido, con pechera bordada, cuatro pesetas una; cuellos planchados de hilo de las formas más elegantes, á cincuenta céntimos uno, y el par de puños, forma cadena, sesenta y cinco céntimos. Corbatas, corsés, botanaduras, bastidores de bordar, maletas, petacas, pitilleras, monederos de piel para señoras y niñas. Faldones y gorritos de cristianar hay lo más bonito que se conoce. Depósito de paraguas de todas clases.

Todos estos artículos y muchos más imposibles de enumerar, se venden en esta casa á precios sin competencia.

Exposición de juguetes dentro de establecimiento.

El Toledano Plaza Mayor, 33 y 34 (AL LADO DEL CAFÉ MONTAÑÉS)

ALCOCK'S PLASTERS PARA Mal de Garganta, Tos, Resfriados, Bronquitis, Pulmones Debiles, y para las partes sensitivas y doloridas del estómago, el Emplastro de Alcock deberá aplicarse según se vé en el grabado.

Píldoras de Brandreth Pura mente Vegetales. Siempre Eficaces. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Unión y El Fenix Español Compañía de Seguros Reunidos Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios Subdirector en Segovia, don Celestino Pasagali. Plaza Mayor, 41, plantabaja.

VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAU Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación.

Balneario de Lièrganes No hay enfermedades ni catarros de la nariz, bronquios y pulmón que no mejore ó se cure con estas aguas; curan también el infarto del hígado y los cólicos nefríticos. Nuevas y grandes reformas. Pedid la guía.

VINO Y JARABE DE DUSART El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energicos. Añanza y endurece los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y anémicos.

Compagnie d'Assurances generales CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES (Fundada en Paris en 1819)

Esta Compañía, la más antigua y rica de las francesas, ha cumplido con todos los requisitos que exigen en la nueva Ley de Seguros. Autorizada su inscripción en el Registro general de Seguros por Real Orden de fecha 8 de Julio de 1909.

JARABE DE RABANO YODADO de GRIMAULT Y Cia Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiescorbútico y del aceite de hígado de bacalao, para combatir el raquitismo, el escorbuto, las erupciones de la piel en los niños débiles, caquexias y delirios, para resolver las glándulas inflamadas y resacas de la digestión.